

El Eco de Navarra

Diario independiente - Dos ediciones
En su desarrollo los cronogramas

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Navarra: En mes, 125 Ptas.; tri-
mestral, 375; semestral, 750; año, 1250.
En Pamplona: Trimestre, 4 pe-
setas; semestre, 750; año, 14.
En el extranjero: Trimestre, 15; semestre, 25.
El pago será adelantado.

Información telefónica

DEL DOMINGO

Madrid 17 (6 tarde y 11 noche)
Recaudación
La recaudación obtenida por el Tesoro por todos conceptos en la primera quincena del mes actual asciende a 30 millones 805.902 pesetas.
Ha sido mayor esta recaudación que la obtenida en igual fecha del año anterior en 417.732 pesetas.
La recaudación de Aduanas ha sido en este tiempo de 614.156 pesetas.

Fuente, herido

Valencia.—En la corrida de su despedida que se está celebrando hoy ha sido cogido por el primer toro el diestro Fuentes.
En la enfermería fué reconocido y se vió que tenía una herida de importancia en el tobillo derecho con desgarramiento de una vena.

En la Florida

Con motivo de la inauguración de las obras del puente de María Cristina en el barrio de la Florida, hoy se ha celebrado en San Antonio una misa y esta noche habrá una verbena animadísima.

Recepción

La celebrada hoy en Palacio ha resultado brillantísima.
No ha asistido la Reina Victoria.
Han asistido numerosas damas.
Los señores Azcárraga y Dato leyeron los correspondientes discursos de felicitación a los cuales contestó el monarca muy agradecido.
Asistió numeroso elemento militar.

Condecoraciones

El Rey ha concedido el Toison de Oro a los Capitanes Generales Primo de Rivera y Lopez Dominguez; el Collar de Carlos III a marqués de Mina y la Gran Cruz de la misma orden al general Linarez.

Una mitin «ejemplar»

Barcelona.—Elementos avanzados han celebrado hoy en el Tivoli un mitin en pro del presupuesto de Cultura (?) que votó el Ayuntamiento de Barcelona.
Empezaron los discursos en tonos elevados y en los primeros momentos hubo algunas diferencias de criterio que fueron destruidas a bofetada limpia.
Después de las bofetadas y del gran escándalo pudieron continuar los discursos que se redujeron a censuras y más censuras contra el Cardenal Casañas, contra Maura, Sanllehy, La Clava y hasta con

Notas taurinas

La corrida de esta tarde se ha verificado con buena entrada.
El ganado era de Santa Coloma, y la lidia estaba a cargo de Lagartijo, Machaquito y Gallito.
Ha habido mucha animación, y nada extraordinario ha ocurrido.

Fiesta académica

La Academia de la Lengua ha celebrado su anunciada sesión con motivo del centenario del 2 de Mayo, con una concurrencia numerosa y selecta y resultando un acto brillante.
El señor Pidal ha pronunciado un hermoso discurso enalteciendo a los héroes del 2 de Mayo en periodos muy brillantes llenos de imágenes bellísimas. Ha sido muy aplaudido.
Después se han leído poesías de Echegaray.

Le celebramos

El marqués del Vadillo se encuentra muy mejorado.
Esta tarde ha estado levantado durante largo rato.

Consejo

Después de la fiesta de la Academia se han reunido los ministros en casa del señor Maura, no asistiendo el de Guerra y el de Marina.
Al salir, han dicho que han cambiado impresiones sobre diferentes asuntos.
El señor La Clava ha dado cuenta del expediente sobre adquisición de 80.000 postes telegráficos.
Parece probable que sea anulada la subasta.

Premio de honor

Hoy se ha verificado la segunda votación para adjudicar el premio de honor de la Exposición de Bellas Artes.
Ha sido adjudicado por mayoría al escultor Blay, residente en América.

Los republicanos

Hoy se ha verificado la asamblea republicana en el Casino de la calle de Pontejos.
En ella no ha ocurrido nada notable.

Un incendio

En Almería ha ocurrido un gran incendio en una fábrica de serrín de corcho, quedando destruido el edificio.
No han ocurrido desgracias, pero los perjuicios materiales son muy grandes, y nada estaba asegurado.

España y Rusia

San Petersburgo.—Ha llegado el infante D. Fernando de Baviera, portador del uniforme de coronel honorario del regimiento de Caballería de Farnese, para el Czar.
Le han recibido los grandes duques de la embajada española y altos dignatarios de la Corte imperial, haciéndole los honores fuerza de cosacos, mientras una banda ejecutaba la Marcha Real.
Después el infante, acompañado del

príncipe Boris, ha ido al palacio imperial de invierno, a cumplir su misión.

Del Vaticano

Comunican de Roma que actualmente se hallan sometidas al estudio de la Sagrada Congregación de Ritos, 320 causas de beatificación y canonización, estando entre las primeras la de la Venerable Ber Patrocinio y entre las segundas la del Beato José Oriol, sacerdote de Barcelona.
Hoy se han hecho algunas beatificaciones.

Cháchara

Como si hubiera ayer sido día de muy grande fiesta, cual si hubiera habido música a la puerta de la Audiencia como si se hubiera dado zezenzuzco en la verbena así acendó ayer la gente, mozalbetes, mozalbetas, gente moza de ambos sexos y muy poca gente vieja.
Todo porque había juicio (¿conque juicio?) y la caterva saber muy bien necesita cómo se amaban él y ella, cómo rieron los novios, cómo relució la cheira y cómo rasgó las carnes de la pobre chica, etcétera, porque ¡vaya usted a saber las cosas que ver quisieran y saber, esos pollitos y esas niñas que se pegan por ver el juicio. Yo creo que la multitud no piensa tener juicio viendo el juicio; si lo pensara no fuera.

El Prelado en Carcastillo

LA LLEGADA
A las seis y media de la tarde de ayer y procedente de Murillo el Fruto, llegó a esta villa el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, con objeto de girar la Santa Visita Pastoral y administrar seguidamente el Sacramento de la Confirmación.

El Ayuntamiento en corporación y demás clases sociales con el pueblo, salieron a recibir al Prelado, quien, dejando el coche que le condujo desde las afueras, llegó a la iglesia parroquial, en medio de incesantes vivas y aclamaciones, disparo de cohetes y do en el templo bajo palio, y después de algunos oficios de ritual dió principio

LA CONFIRMACION

Previa una plática, más bien un sermón de sabia doctrina, demostrando en qué consiste el Sacramento de la Confirmación, dió principio tan hermoso acontecimiento, siendo padrinos don Serapio Alfaro y doña Narcisca Lecumberri, y después de quedar confirmados unos 120 niños, terminó tan precioso acto.

EL SERMON DE LA NOCHE

Después de preciosas flores a María, ofrecidas por lindas niñas vestidas de blanco, mientras la capilla de la iglesia entonaba los cánticos elevados a la Reina de los Angeles, S. I. incansable siempre por el bien de sus diocesanos, dirigió su autorizada y elocuente palabra a los numerosos fieles congregados en la iglesia.
Mi pluma carece de brillantez para reseñar cumplidamente tan magnífica oración sagrada.
Con fogosidad sublime y argumentos convincentes de doctrina y unión evangélica, nos llamó a la Fe Santa de Dios. Pó que debemos guardar siempre inmaculada, máxime, cuando en estos tiempos es más amenazador el oleaje del impetuoso mar corrompido, en este mundo de miserias.
Todo resultaría pálido ante la maravillosa oración sagrada pronunciada por nuestro amante Prelado.

LA DESPEDIDA

Después de pernoctar en esta villa, salió a las siete de la mañana del día siguiente con dirección a Santacara, para continuar la visita, saliendo a despedirlo hasta las afueras el Ayuntamiento, personas distinguidas de la localidad y el pueblo, que no dejó de aclamar con entusiasmo, dando incesantes vivas contestados unánimemente por la muchedumbre, que siempre guarda gratos recuerdos de ese ilustre Pastor de la Iglesia.

La situación viti-vinicola EN FRANCIA

Desgraciadamente para los vinos españoles, las heladas que han tenido lugar el mes último en esta República, no han producido en los vitales los daños de consideración que se creyó en un principio. Hoy se tienen detalles de los destrozos, se puede asegurar que éstos han sido locales y en determinadas regiones. El retraso de la vegetación de la vid ha evitado mayores perjuicios.
El comercio, ansioso de dar salida a sus vinos, trataba de exagerar dicho mal considerándole como una medía catástrofe vitícola.

Desde hace ocho días la temperatura se ha regularizado y la vid se desarrolla con normalidad.

MERCADO DE CETTE

El mercado de vinos de esta plaza continúa en calma. Los arribos por este puerto de vinos exóticos son poco importantes. Se han recibido algunas importantes expediciones de patatas nuevas de España que se han vendido con bastante dificultad por la competencia entre los mismos importadores.
Los primeros tomates españoles encuentran en esta plaza la competencia con los de Orán, por el mayor tamaño de estos últimos.

BODAS

Según anunciamos en la anterior correspondencia, se ha concertado el matrimonial enlace de la distinguida señorita Lolita Larumbe y Segura, hija de nuestro Alcalde don Manuel Larumbe, con el joven farmacéutico de esa capital don Félix Larrache. Los novios se han cruzado valiosas joyas. Sinceramente les felicitamos, deseándoles toda clase de prosperidades y eterna luna de miel.

MILITARES

Ayer llegó a esta villa la oficialidad de la Escuela de Guerra en su excursión de prácticas, y hoy salen para Irúa, estufichos de la acogida que

AGRICOLA

Se verifican con toda actividad las labores de campo para la siembra del maíz, favorecidas con tempero inmejorable.

MINAS

En breve empezará la explotación de las minas de carbonato de la fábrica del Bidasoa, como preparación para su explotación en gran escala.

De sargento a general

A propósito de la filiación del Príncipe de Asturias, refiere un periódico: «Ya es soldado el príncipe de Asturias, y es un soldado que llegará a capitán general. En la filiación se han cumplido todos los trámites de las ordenanzas y tiene su número en el regimiento, que naturalmente es el uno, y su cama en el cuartel donde la tropa está alojada. Su abuelo, D. Alfonso XII, fué sargento siendo príncipe de Asturias. El hijo de D. Alfonso XIII comienza por soldado.
Después de la Restauración fué don Alfonso XII al Norte y allí se encontró con el general Moriones, que mandaba aquel ejército. Moriones no hizo acto de cortesano ocultando que hubiese servido a la revolución y dijo al Soberano que no podía hablar más de ella puesto que le había encontrado siendo comandante y le había dejado siendo general.—Pues más ha hecho conmigo, le contestó don Alfonso XIII, porque cuando vino era sargento y al irse me ha convertido en capitán general.»

ADMINISTRACION FORAL

Se aprobaron las cuentas de propios y contribuciones de Vera, Fustiñana y Uztarroz; las condiciones formuladas por el Concejo de Lorca para el disfrute de las yerbas.
Se aprobaron los tipos señalados por la Dirección de Caminos para la subasta de portazgos que se celebrará en la forma de subasta el día 15 del mes próximo.
Se autorizó al Ayuntamiento de Mérida para contratar un préstamo; al de Arellano para arrendar la carnicería; al Concejo de Idoate para entregar materiales a doña Luisa Martínez.
Se devolvieron al Ayuntamiento de Burgo las cuentas de varios años.
Se dispuso que para ser admitida en el Manicomio la demente Dámasa Bastos, de Abilatas, se justifiquen varios extremos del expediente.
Fue admitido en el Cuerpo de camineros Régulo Echávarri.
Se acordó que el Ayuntamiento de Yessa se atenga a lo acordado respecto al arriendo de la taberna.
Se denegó la prórroga solicitada por el Ayuntamiento de Miranda de Arga para el pago del primer trimestre.
Se ordenó al alcalde de Riazú, ingrese en Tesorería provincial la cantidad para trabajos de repoblación.
Se desestimó una reclamación de don Juan Mandin y consortes, de Igúzquiza.

Tribunales

EL CRIMEN DE UN NOVIO

[Primera sesión

Mucho antes de la hora señalada para dar principio al juicio oral de la causa que vamos a reseñar, se dejaba advertir por los alrededores de la Audiencia y en los pasillos de la misma una inusitada curiosidad que claramente, y por la clase de público que allí se congregaba, denunciaba que el proceso que se iba a juzgar era de los que mueven a interés por la clase de los protagonistas que intervienen en él.
Resalmente todo delito es reprochable, tanto más, cuando es de sangre y se here a una mujer por vengar unos amores no correspondidos.
Por fortuna, en Pamplona, no son frecuentes los crímenes que han dado por llamar pasionales, y el ya cometido ha de servir para deterrar de una vez para siempre la navaja de manos de los novios desdichados.
Así es que en este proceso como en todos toca a todos oír el delito y compadecer al criminal.
A las nueve y cuarto comienza la sesión y a la voz de «audiencia pública» llena el salón el público.
El tribunal de derecho lo forman el Presidente don León Bonel y los Magistrados don Pedro Arias Gago y don Maximiliano González.
El fiscal está representado por el abogado fiscal sustituto don Angel Lazcano; como acusador privado ocupa una de las tribunas el abogado don Fernando Romero y defende al procesado el abogado don Joaquín Buzas.

Después de pasar lista a los jurados se procede al sorteo quedando elegidos los siguientes:
D. Ignacio Carbilla, don Demetrio Garayon, don Luis Lecumberri, don Joaquín Ecano, don Pedro Aldaz, don Basilio Zubiria, don Fernando Desires, don Ignacio Gatzaminza, don Santos Navarrocena, don Tomás Andorra, don Juan Echarr y don Bernardino Egnaras y como suplentes don Evaristo Urziza y don Victor Hernandez.
El presidente de la sala les tomó el juramento de rigor en nombre de Dios, y una vez que lo prestaron aquellos, ocuparon sus respectivos asientos y seguidamente el relator señor Cisneros dió lectura de los escritos de conclusiones presentados por las partes a excepción de las relativas a la determinación de las penas.

El procesado se levantó a leer de las conclusiones en actitud humilde.
Por el interés que tiene daremos a conocer el hecho de autos, tal como lo relata el fiscal.
El hecho de autos
Aurelia Arizcuren y Faustino Aragonés jóvenes vecinos de esta ciudad y señores de oficio, sostuvieron relaciones amorosas que hubieron de interrumpirse en una ocasión por amenazas de palabra y hecho que empleó el segundo contra su novia.
Mediante protestas de enmienda de Faustino se reanudaron los amores a que se oponían los hermanos de Aurelia, fundándose en el carácter airado del novio y en su constante práctica de usar armas. En aras de la paz familiar resolvió la mencionada muchacha de acuerdo con su madre poner fin a su compromiso con el procesado y así lo manifestó a éste en la noche del 6 de Octubre próximo pasado, pero perteneciendo sin duda Aragonés a esa turba de brabuchones con las mujeres que imponen el cariño por la insolencia y la navaja, contra los que fortinadamente va reaccionando de un tiempo a esta parte la opinión pública, inspirándose en la razonada convicción de los que venían llamándose crímenes pasionales, no son otra cosa en su mayoría que repugnantes vilezas de que un día y otro día se hace víctima a la indefensa mujer. El caso es que Faustino salió de casa de Aurelia en aquella noche diciendo que antes de veinticuatro horas se acordaría el que tuviese la culpa y no tardó siquiera un día en dar rienda suelta a sus rencores. Pasó la aludida noche del 6 fuera de su domicilio, pues parece que estuvo en el inmediato pueblo de Villava presenciando un incendio de la fábrica de papel allí establecida y regresando a Pamplona a temprana hora del 7, se apostó en una esquina de la calle de la Estafeta acuchinando la llegada de Aurelia a la hora en que ordinariamente iba al taller en que trabajaba. Vio descender por la calle de la Curia antes de las 8 de la mañana, fué a su encuentro, y tras breves palabras, que bastaron para que la joven se diera cuenta de la actitud agresiva de su exnovio, volvió ella pasos atrás, huyendo y pidiendo auxilio perseguida por éste, cuchillo empuñado, hasta que buscó refugio en una pequeña tienda, logrando él, al fin, saciar su sed de sangre, infliriendo hasta nueve heridas a Aurelia, que sino sucumbió en el acto fué debido a un movimiento instintivo de defensa que llevó su mano al cuello, mano que quedó atravesada de parto a parte por un golpe del cuchillo, cuya punta todavía interesó la piel y el plano muscular del cuello. Por suerte, sin embargo, de tan numerosas heridas y de las regiones afectadas, demostración evidente del propósito del culpable de concluir con la vida de su víctima, obtuvo ésta su completa curación a los 23 días de asistencia facultativa.

Interrogatorio del reo
Faustino Aragonés, de 25 años, soltero y sastre de oficio.
Promete decir verdad.
A preguntas del Fiscal, contesta el procesado que desde hacía tiempo sostenía relaciones amorosas con Aurelia Arizcuren.
Medieron algunos disgustos o enemistades antes de lo ocurrido en la noche del 6 de Octubre último?—No, señor.
Recordar si en la citada noche estuvo usted jugando en casa de la novia con algunos amigos é individuos de la familia?—Sí, señor.
En aquella noche se negó su novia a continuar las relaciones?—Sí, señor.

¿Bailó usted airado de esa entrevista?—Disgustado, pero no airado.
¿Qué hizo usted después?—Fui a casa y volví a salir para marchar a Villava, en cuya fábrica de papel había un incendio.
¿No fabricó usted un cuchillo de casa? Sí, señor.
¿Para qué? Para defenderme por si me ocurría algo en el camino de Villava.
El proceso dice que estuvo hasta cerca de las siete de la mañana en Villava, ayudando a la traída de aguas para la extinción del incendio.
A la indicada hora emprendió su regreso a Pamplona.
¿Con qué propósito? Con el de entrevistarme con Aurelia.
Refiera usted, dice el Fiscal, lo que ocurrió en la mañana del 7 de Octubre.
Al llegar a Pamplona me encaminé a la calle de la Estafeta, por donde a las ocho debía pasar Aurelia. Antes me encontré con Felipe Echeverría, conocido de casa de la novia, y después de cambiar varias palabras y fumar un cigarro se separaron. Vió bajar por la calle de la Curia a su novia y ensorguida salió a su encuentro; cuando estuvo cerca de ella la saludé y fué contestado, pero ella no quiso atenderme más é hizo ademán de marcharse; insistí en hablarla, pero como en ademán desdefioso persistía en marcharse, se obsecó y sacando el cuchillo que llevaba le dió golpes, sin poder precisar cuantos.
¿Cuándo acometió usted a Aurelia, ésta cayó al suelo? Sí, señor.
¿Antes de refugiarse Aurelia en la taberna de la calle de la Curia, usted le pegó dos cuchilladas en la espalda? No lo recuerdo.
¿Cuántos golpes le pegó V. dentro de la tienda? No puedo precisar.
¿Al pegarla en el cuello, no le dijo usted «¿hí te quedas ladrona»? No lo recuerdo.
Dice el testigo que antes del hecho de autos habían tenido en sus relaciones varios disgustos de importancia; que seis meses antes estando enredado con una navaja se produjo Aurelia una pequeña herida en un dedo; que con este motivo estuvieron algún tiempo reñidos.
¿Con qué objeto sacó V. la navaja? Porque me la pidió ella para quitármela.
¿Quién le dió a V. el cuchillo con el cual acometió a Aurelia? Segundo Fleta, mucho tiempo antes del 6 de Octubre.
A preguntas del acusador privado contesta el procesado, que su motivo del incendio, estudio de Fleta, cuatro ó cinco días, al cabo de los cuales reanudaron las relaciones después de prometerla no disgustarla.
¿No es cierto que en la noche del 6 de Octubre al retirarse de casa de su novia la dijo que antes de veinticuatro horas lo pagaría quien tuviera la culpa de lo que sucedió? No, señor.
Dice el procesado que los hermanos de su novia se oponían a las relaciones; no sabe cuantos golpes le dió con el cuchillo, ni en donde.
No puede precisar qué día salió antes de la tienda de la calle Curia, sólo recuerda que para cuando salió ya no tenía el cuchillo.
Por último el procesado reconoce como propios el cuchillo y la navaja que obran como piezas de convicción.
Termina el interrogatorio del procesado, y en el público se producen murmullos que corta la Presidencia con la campanilla.

Prueba testifical

Aurelia Arizcuren, la ex-novia del procesado, es muy agraciada y viste con alguna elegancia.
A preguntas de la Presidencia, contesta que tiene 19 años, soltera y sastre de oficio, jura decir verdad y pide que se castigue al procesado.
Dice que se hallaba en relaciones con Faustino Aragonés desde hace dos años y medio próximamente, antes de ser herida; que tenían algunos disgustos de escasa importancia, pero en todos ellos predominaba la intranquilidad de su novia.
¿Su madre de usted se oponía a esas relaciones? Sí, señor, pero no abiertamente.
¿Y sus hermanos? Sí, señor.
¿Por qué? Porque lo conceptuaban de aire pendenciero y amigo de llevar armas.
Relata el testigo lo ocurrido en su casa en la noche del 6 de Octubre, cuando ella le propuso dejar las relaciones para evitar disgustos entre ellos y su familia. Esto contrarió grandemente a Faustino y de mal humor se retiró amenazando con que lo pagaría quien tuviera la culpa.
Dice que seis meses antes del hecho, una tarde, al salir de paso en compañía de dos amigas más, por una pequeña broma que le gastó, diciéndole si estaba alegre por una copa de ron que había bebido, Faustino se disgustó de tal manera, que por la noche, en su casa, se reprodujo la cuestión, amenazándole con una navaja y que al querer defenderse se hizo una herida en un dedo; que por esta causa rieron y estuvieron sin hablarse tres meses, y al cabo de los cuales, mediante juramento que la hizo de enmendarse, reanudaron las relaciones.
En la mañana del 7 de Octubre, cuando me dirigía al trabajo—dice el testigo—me salió al encuentro en la calle de la Curia Faustino, y después de breves palabras, sacó un cuchillo con el cual me acometió dándome golpes en la espalda; intenté huir y caí al suelo; él llevaba tal velocidad al perseguirme que pasó por encima mía; tuve tiempo para levantarme y me refugié en una tienda de bebidas; una vez dentro me acometió nuevamente Faustino y sin dejarme escapar me inflirió cinco heridas más estando recostada a la pared; al salir me tiró otro golpe al cuello, atravesándome la mano izquierda é hiriéndome en el cuello.
Al inferirme esta herida me dijo «ahí te has de quedar ladrona». Luego fui llevada al Hospital.
El Fiscal.—El procesado había solici-

tado de usted algo más que no podía con-

ceder? El Presidente con energía: ¡No conteste

la testigo a esa pregunta!

A preguntas de la acusación dice Aurelia,

que no podía huir cuando estaba en la

tienda donde se refugió porque Faustino

la tenía acorralada.

¿Las heridas se las infligió a usted estando

de frente a usted? Yo estaba recosta-

da, dándole el lado izquierdo.

¿La conducta de Faustino era formal en

las relaciones que con usted sostenía? Creo

que sí.

¿Correspondía usted de la misma mane-

ra? Sí señor, pero él no me debía querer

mucho cuando me pegó y me hirió.

La defensa.—Guarda usted enemistad ó

rencor a Faustino? No le guardo rencor,

pero le odio.

¿Le dejó clavado el cuchillo en el cuello?

No señor, pero forcejeaba por introducirlo

más.

Al salir la testigo, se produce un gran

barullo en el público y el Presidente ad-

vierte que si se reproducen los murmullos

despejará el salón.

Basilio Estanoz, tiene carbonería en la

calle de la Cruz y atraído por las voces

de auxilio salió a la puerta de su estable-

cimiento y vio que una muchacha corría

perseguida por un joven que esgrime un

cuchillo; vio caer a la muchacha, levantar-

se y refugiarse en una taberna.

Celestina Alzuet, estaba en el mostrador

de su establecimiento de bebidas y des-

de él sin moverse vio la agresión de que

fué objeto la Aurelia Arizcuren.

Dolores Arizcuren. Es la madre de la

ofendida y dice que no quiere declarar.

El presidente la hace ver que no hay

motivo para negarse a declarar, y la testi-

go jura decir verdad.

Dice que el día anterior al suceso, fué

Faustino a su casa dos horas antes que de

costumbre y esto le contrarió a ella y a su

hija, porque tenían llegasen los hermanos;

se marchó Faustino y volvió al poco rato,

diciendo que había estado con el sargento

del cuerpo donde servía su hijo Pascual,

como queriendo indicar que éste no ven-

dría a casa. Dice que no se oponía a las

relaciones, pero viendo que su hija Aurelia

tenía muchos disgustos los propuso que de-

jasen las relaciones, que su hija, desde lue-

go aceptó lo propuesto y que en el acto

dijo a su novio que le devolvería las car-

tas. Esto disgustó a Faustino y en tono

airado y dando un fuerte portazo salió de

la casa, diciendo que antes de 24 horas lo

pagarían. No presenció la agresión ocurrida

al siguiente día.

Romana Lasheras, pasaba por la calle

de la Cruz el día del suceso y al huir Au-

relia tropezó con ella y ambos cayeron ro-

dando al suelo.

La testigo dice que no vio más que un

brazo (risas).

Pedro Arizcuren, es hermano de Aurelia

y dice que se oponía a las relaciones que

con su hermana sostenía Faustino, porque

era de carácter arisco, amigo de llevar ar-

mas y porque en cierta ocasión intentó

agredir con un revolver a su hermano

Pascual.

Se celebra un cargo entre el procesado

y el testigo respecto a la amenaza del re-

volver, sin lograr ponerse de acuerdo.

Pascual Arizcuren, hermano también de

la novia, no comparece por encontrarse en-

fermo en el hospital militar.

Se lee su declaración en la que dice se

oponía a las relaciones de su hermana y

Aragónés.

Valentín Lorente, guardia municipal

que estuvo al procesado; no pudo evitar

manera alguna la agresión y notó que

Faustino Aragónés estaba pálido y como

atontado. No opuso resistencia, al contra-

rio se entregó sin decir ni media palabra.

Por no hacer interminable la relación de

los testigos que comparecieron ante el Tri-

bunal, renunciamos a detallar otras de-

claraciones que solo tenían interés para las

partes.

La acusación privada renunció a casi to-

dos los testigos por ella propuestos.

Los testigos presentados por la defensa,

escrito de modificación de conclusiones

presentado por el representante del fiscal.

En él se ratifica en la calificación del

hecho como delito de homicidio frustrado,

pero alegando la circunstancia atenuante

de arrabato y obcecación.

La acusación privada sostiene y eleva á

definitivas sus conclusiones provisionales,

calificando el hecho como homicidio fru-

strado, sin circunstancias modificativas de

la responsabilidad.

Y la defensa también sostiene sus con-

clusiones, apreciando los hechos como un

delito de lesiones menos graves, con la

circunstancia de arrabato y obcecación.

Los informes

EL FISCAL

Se concede la palabra al Ministerio fis-

cal.

El señor Lazoano comienza su informe

diciendo que va á ser claro, breve é im-

parcial.

Reconoce la doble gravedad de este pro-

ceso porque se trata de un atentado contra

la vida de una persona y que esta sea pre-

cisamente mujer, ser más débil y digna de

más consideración por parte del proce-

sado.

El representante del Ministerio fiscal en-

tra en la relación de los hechos, con todo

género de detalles, haciendo minuciosa

historia de los amores de los protagonistas,

del suceso, de la abierta oposición de los

hermanos de Aurelia y por último, el des-

deño que ella guardaba para el novio en

vista de los muchos disgustos que tenía

y que amenazaban con agravarse hacién-

dose cuestión de familia.

No os presento á Aragónés—dice el Fis-

cal—como emblema de matonismo, no lo

es, y porque de las pruebas practicadas

así lo he deducido, así lo reconozco y lo

declaro. Aragónés es hijo de padres hon-

rados y también lo es porque nadie ha

dicho lo contrario; pero esto no es obstá-

culo para ver lo vituperable y denigrante

del hecho cometido con un ser débil, que

no había cometido otro delito que no que-

riere en las proposiciones que él desaba.

Por eso, porque existe delito o pida este

Ministerio un veredicto de culpabilidad,

reconociendo no obstante la atenuante de

arrabato y obcecación, ya que es induda-

ble que Aragónés cometió el delito obran-

do por estímulos irresistibles.

Occupándose el representante del Mini-

sterio fiscal del cuchillo ejecutor del delito,

dice que se lo regaló como recuerdo un

amigo apellidado Eleta, y á esto el Fiscal

no se le ocurre otra cosa que lo que á los

periodistas cuando en una frase sumen

todas sus censuras: «Sin comentarios».

Por último exhorta á los Jurados á que

obren desapasionadamente, y con justicia

dikten un veredicto con arreglo á los di-

ctados de la conciencia para recibir los pla-

camenes de la Sociedad y el premio de la

Providencia.

EL ACUSADOR PRIVADO

Vengo aquí, señores del Jurado—habla

el señor Romero—para defender el sacrati-

mo derecho de una madre que vio á su

hija en la aciago mañana del 7 de Octubre

último en situación angustiosa, con gran

número de heridas producidas por el cu-

chillo del hombre desechado.

Vengo aquí, para rendir un tributo á la

Justicia, colocándome en el punto recó de

la balanza.

Esta acusación está convencida, que el

hecho realizado fué un homicidio frustra-

do sin ninguna circunstancia que grave

ni atenué la responsabilidad crítica del

procesado; y porque tiene ese convencim-

iento, viene aquí á sostenerlo y llegar

hasta el fin, sin pretender triunfos que ni

búscas ni quiere. Vengo que luchar tam-

bién—continúa el acusador—con esa

atmósfera de simpatía que han creado una

porción de amigos, más ó menos servicia-

les del procesado, haciendo ver á Faustino

Arágonés como impecable é intachable.

Si lo será, yo no lo niego, pero al fin y

al cabo realizó un crimen denigrante acor-

chillando á una débil mujer, ¿Qué me im-

porta su conducta anterior? También los

demás nacemos sin tacha moral y poco á

res, y obrar desapasionadamente, y aún

con sentimiento suyo, tiene que pedir un

veredicto de culpabilidad en nombre de la

madre de la ofendida que también tiene

derecho á la justicia de Dios que dice: Dar

á cada uno lo suyo.

LA DEFENSA

Comienza el defensor D. Joaquín Buenza,

amargosa de la fuerza de las dos acusa-

ciones de que ha sido objeto su repre-

sentado; pero confío en la justicia—dice el

señor Buenza—creo que llegaré hasta con-

seguir el castigo prudencial que ha mere-

cido por su delito el procesado, ni más ni

menos.

Los hechos fundamentales de este proce-

so son muy pocos, y es preciso que los que

existan se aprecien tal como son: los cle-

ros como ciertos y los dudosos como dudo-

sos.

Dice que la base de las acusaciones para

formular la acusación y para afirmar la in-

tención de matar ha sido la declaración de

Aurelia al sostener que al inferirle la últi-

ma lesión la dijo: ¡ahí te quedarás, ladron!

Si habría querido matar el procesado, le

habría inferido los golpes en partes del

cuerpo más vulnerables y más predispos-

tos á la muerte, pero no, lo hizo notoria-

mente obcecado é hirido sin saber donde.

Las acusaciones—agrega el defensor—

han partido de la herida en un dedo que su-

frío Aurelia tres meses antes del suceso, co-

mo motivo de los desavenencias y disgre-

tos de los novios, y á esto es así cómo vol-

vió Aurelia á reanudar las relaciones? ¿Si

tanto le temía por qué le aceptó por novio?

Todas las heridas que sufrió Aurelia son

superficiales y todas ellas, á excepción de

la que le atravesó la mano, curaron antes

de los ocho días.

El señor Buenza se extiende largamente,

haciendo una relación científica de las he-

ridas, todo ello encaminado á demostrar

que el delito es de lesiones, y en manera

alguna el de homicidio frustrado, porque

Faustino Aragónés no tuvo intención y

no quiso matar.

Así, pues—continúa—mi defendido es

únicamente autor de un delito de lesiones,

y mientras no se prueba la intención, de

ninguna manera puede acusarse del ho-

micidio frustrado, que no existe. Insiste

sobre este fundamento y replica al Jurado

practicadas en el juicio no inducen á creer ni

intención de matar.

Que estaba arrabato, es indudable,

porque así lo han manifestado varios testi-

gos presentados que vieron al procesado

inmediatamente de realizar el delito, ofus-

cado, livido, y le oyeron murmurar con

amargura y con incoherencia que no sabía

lo que había hecho, denotando en su sem-

blante el arrepentimiento.

Porque me consta que está enamorado

aun, prescindiendo de otros elementos de

prueba de gran eficacia. Su causa la encomien-

do á vosotros que sois jueces absolutos,

juizar lo probado y deschar lo dudoso en

la seguridad que administráis recta é im-

parcial justicia.

Terminado el informe del defensor, el

procesado es invitado á que manifieste lo

que tenga por conveniente, el cual no hace

uso de la palabra.

Son las ocho de la noche y la sesión se

suspende hasta hoy á las nueve de la ma-

ñana.

Eme.

No es esta la ocasión propia para reco-

ger impresiones; nos abstenemos de hacer-

lo ya que ha quedado por realizarse el

acto más importante y trascendental del

juicio.

La opinión confía en la rectitud del ver-

edicto del Jurado (que sentirá su efecto)

siéndose, como siempre, en los dictados de

la conciencia honrada.

Sólo diremos nosotros que los tres infor-

mes pronunciados fueron modelo de orator-

ía forense y que llegaron á impresionar

en el ánimo del numeroso público que con

gran interés ha seguido los debates de este

proceso.

As

CREDITO NAVARRO

SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1864.-CAPITAL 6.000.000 PTAS. OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCCURSALES DE Tudela, Elizondo y Estella

EL MILAGRO del Dr. RENAUD

Remedio único positivo é infalible contra la tisis. El mejor reconstituyente del mundo y de resultados inmediatos. Adoptado en el Hospital de Santa Cruz, de Barcelona.

Guevara y Compañía

Plaza de Albia, número 1, BILBAO Correos de BALATA VICTORIA, PELO DE CAMELLO, ALGODON Y CUERO PAIS é INGLESA.

Bombas para pozos

Tuberías y accesorios desde 1/4 á 4 pulgadas. Mangos de lona y de goma para riego é incendios. Limas-Sierras circulares de cinta, y Aceros Ingleses.

Segadoras Mc. Cormick

La mejor marca de todas las conocidas hasta el día. Más de 700 máquinas vendidas en la provincia con magníficos resultados.

Múgica, Arellano y C.

Sucesores de Huici, Múgica y Compañía Chinchilla, 2, Pamplona.—Coso, 135, Zaragoza AGENTES CON DEPOSITO DE PIEZAS

- En Caparros, don Ramón Granada En Peralta, señores Bolaños Hermanos En Lodosa, don Esteban Martínez En Lerin, don Cruz Martínez En Sesma, don Jesús Angulo

- En Beira, don Arturo Ochagavía En Sangüesa, don José María Arbes En Alfaro, don Facundo Rosell En Mallén, don Gregorio Lasala En Olite, don Elías Balduz En Tafalla, don José María Ibañez.

Reanudada después aquella, continúa la discusión sobre el proyecto de Administración local. Después de discutida, es desechada una enmienda al artículo 99.

Lo mismo ocurre con otra relativa al artículo 100. También es desechada otra del señor Moret relativa al artículo 101.

Entre las comisiones elegidas hoy por las Secciones del Congreso está la que ha de dar dictamen sobre el proyecto de ley relativo al ascenso de los sargentos.

Esta comisión se ha constituido inmediatamente, nombrando presidente al señor Suarez Inclán y secretario al señor Silvela.

Después de terminar la sesión del Congreso, se han reunido los republicanos que forman el directorio organizador de la asamblea que ha de reunirse el día 20 del mes actual.

Los individuos del directorio han tratado de varios puntos relacionados con el programa de dicha asamblea, sin llegar á adoptar acuerdos definitivos; por lo cual proseguirán mañana las tareas.

En el programa de la asamblea republicana hay temas de carácter político, social y religioso.

A última hora de esta tarde se ha verificado con solemnidad y brillantez la inauguración de las obras del puente de María Victoria sobre el Manzanar.

Han asistido el ministro de Fomento, el Alcalde, los diputados y senadores por Madrid y otras personas distinguidas.

El acto ha sido presenciado por numeroso público, complacido.

En el cuartel del cuerpo de Alabarderos se ha verificado esta tarde un lunch con que el Rey ha obsequiado á los jefes y oficiales de dicho real Cuerpo.

Además de los dichos han asistido el jefe de la Casa Militar del Rey y otros personajes.

Hoy ha comenzado en el cuartel de San Francisco el curso de la Escuela Central de tiro.

Después de varios discursos relativos al objeto del acto, han comenzado las conferencias, las cuales continuarán mañana y en los días siguientes.

El distinguido diputado republicano don Melquiades Alvarez ha manifestado esta tarde en el Congreso que tiene resolución firme de no asistir á las sesiones de la asamblea republicana.

En la calle de Fuencarral ha sido atropellado por un automóvil un niño de ocho años, el cual ha sufrido lesiones graves.

La gente que ha presenciado el suceso, ha protestado con energía. El chauffeur, intimidado por la actitud del público, se ha puesto de rodillas ante el mismo, asegurando que no era

al estado de salud, y el segundo por ebilidad de carácter.

Valencia.—Fuentes ha pasado la noche bien. Ha dormido rodeado de la cuadrilla y de muchos amigos.

Muy temprano le ha sido levantado el apósito y hubo necesidad de aplicarle el cloroformo.

Afortunadamente la herida no presenta mal aspecto. El doctor ha afirmado que podrá re-crear el día del Corpus.

Barcelona.—El juzgado militar instruye proceso contra el Ayuntamiento de Barcelona por no haber colocado la bandera el día del Santo del Rey.

Barcelona.—Se ha celebrado el concurso internacional de globos. Todos ellos han seguido dirección S. E.

Vigo.—Han llegado 185 turistas ingleses que piensan visitar varias poblaciones españolas.

Valencia.—El capitán de la Guardia civil señor Secane que tuvo el incidente con el gobernador civil ha sido arrestado.

Bolsa de Madrid

Table with columns: Duda perpetua á por 100 int., ídem íd. fin de mes, ídem fin próximo, Duda amortizable á por 100, Acciones del Banco de España, etc.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior á 83'75, el id. Fin próximo á 00'00, los francos á 14'70, las libras á 28'81 y el amortizable á 101'15

París 94'60. MENCHETA.

Segunda conferencia En las Cámaras

Madrid 18 (11 noche.) Senado

El conde de Casa Valencia dirige al ministro de la Gobernación una súplica en favor de los taberneros.

Expone los grandes perjuicios que á estos industriales causa el tener cerrados sus establecimientos los domingos, y ruega al ministro que reforme las disposiciones que les impiden abrirlos.

El señor Ranero ruega al ministro de Estado que dé noticias del estado de los trabajos para la organización de la policía que, en cumplimiento de lo acordado por la Conferencia Internacional de Algeciras, ha de establecerse en Tetuán y Larache mandada por oficiales españoles, en otros puntos dirigida por oficiales franceses y en otros por franceses y españoles.

Le contesta el ministro de Estado que los trabajos para el establecimiento de la policía española en los puntos determinados en la Conferencia de Algeciras se realizan satisfactoriamente aunque con lentitud inevitable, porque el estado de aquel país ha impedido ultimar el reclutamiento de todos los individuos necesarios.

Después de dar explicaciones detalladas sobre ese asunto, el señor Alledesalzar habla del incidente ocurrido entre soldados españoles y zuebos franceses en Casablanca.

Dice el citado ministro que todo se redujo á una rifa de poca importancia y añade que no consigna detalles de aqual suceso, porque conviene esperar á conocer el resultado de la información que se ha abierto, para averiguar quienes son los verdaderos responsables del suceso.

El señor Díaz Moreu anuncia una interpelación sobre lo que ha hecho y hace la fuerza española establecida en Casablanca.

En la orden del día han sido aprobados varios dictámenes de poca importancia, y con esto ha terminado la sesión.

Desde primera hora hay bastante concurrencia, y en el banco azul se hallan los ministros de Hacienda, Fomento, Instrucción Pública y Guerra.

Después ha estado también el señor Maura.

El ministro de Hacienda sube á la tribuna y lee varios proyectos de concesión de créditos.

Los señores Ordoñez, Tur y Jorro formulan ruegos y preguntas sobre asuntos de escasa importancia.

Continúa la interpelación sobre enseñanza.

El señor Vallés y Ribot habla sobre ella tan extensamente que el presidente le advierte que va empleando en su discurso más tiempo que el correspondiente.

El señor Vallés y Ribot protesta contra esa advertencia; se promueve un pequeño incidente, y al fin se conviene que el señor Vallés y Ribot continúe mañana hablando sobre asuntos de enseñanza.

Suspendido así ese debate, se entra en la orden del día.

Se suspende la sesión para que las secciones elijan las comisiones que han de dar dictamen sobre varios proyectos de ley.

Las Misas que hoy se celebren en la parroquia de San Nicolás, incluso la cantada que se celebre á las once, así como las que se celebren en las iglesias de los Corazones y Redentoristas podrán ser aplicadas por el eterno descanso del alma de doña Tomasa Lopez, viuda de don Gregorio Manterola.

En la función de las Flores que se celebrará hoy en la parroquia de San Nicolás predicará un P. Carmelita, sobre «Nota de la apostolicidad. Conviene á la Iglesia Romana.»

El viajante de los almacenes «El Siglo» de Barcelona, se hospeda en el hotel La Perla.

Parece que S. M. el Rey atendiendo á lo indicado por el virtuoso capuchino Fr. José de Tudela, enviará en breve 250 pesetas con destino al monto de la Patrona de Tudela Santa Ana y obras que se realicen en su capilla.

Es de agradecer la generosidad del Monarca.

Prévia elección, ha sido nombrada abadesa del convento de Religiosas de Santa Clara de Tudela la R. M. Juana Zubieta.

Se ruaga á la persona que el pasado domingo encontró una pulsera, que se extravió desde la iglesia de San Cernin á la Taconera se sirva entregarla en la Administración de este periódico.

En el Teatro Gayarre se celebrará á las ocho menos cuarto una sección sencilla poniéndose en escena «Nicolás» y «A la luz de la luna».

A las diez menos cuarto sección doble, representándose la bonita comedia de los Quinteros «El amor que pasa».

Auguramos dos buenas entradas.

A los médicos. Se halla vacante la plaza de médico titular del pueblo de Liédena con el sueldo de 500 pesetas y 300 robos de trigo. Véase el anuncio en tercera plana.

Par el exceso de anuncios que tenemos para la plana tercera, nos vamos precisados á pasar los siguientes á la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

Vacaciones en Francia, Establecimientos provinciales, Ferias en Ochagavía, Sustitutos, Yrazu y Compañía, Venta de fincas, Venta de casa y tierras, Sastre-ria Lozano, Jabón chimbo, Junta de Abastos, Servicio de automóviles, Encajera, Los Trillos Mecánicos (Teré), Nor-drias, Agente marítimo, Oidium, Mil-dev, Black-Rot, etc., Gran Serrería Mecánica.

al cementerio, acompañándole un número de amigos y compañeros. Una compañía de infantería hizo la descarga de ordenanza.

Descanse en la paz del Señor el alma del difunto y reciba su atribulada familia, especialmente su madre, nuestro sentido pésame.

Ayer pasó por Pamplona el insigno navarro ilustrísimo señor don Javier Sanz Larumba, prestigiosísimo Sub-direc-tor de los ferrocarriles del Norte.

El señor Sanz y Larumba iba á Beasáin á examinar los trabajos de la construcción de la doble vía.

El partido anunciado para anteaayer en el Juego Nuevo tuvo que suspenderse porque Machín recibió un pelotazo en el brazo derecho cuando él y su compañero tenían 3 juegos por 4 los contrarios.

Después se celebró otro partido entre Mardura y Paco Eraso y Félix Olazola y Pepe Murillo.

Se jugaron los 7 juegos del partido los primeros, quedando en 3 los últimos. Público tan numeroso como de costumbre presenciando ambos partidos.

El día 17 del corriente celebró la Sociedad «La Actividad» Junta general extraordinaria de accionistas, prevista en la ordinaria de Enero último, para tratar acerca de la Ley de Inspección de las Compañías de Seguros y medios de colocarse dentro de ella. A este objeto se nombró una Comisión gestora compuesta de los señores don Antonio Ibero, don Jorge Fernandez, don Julián Pérez, abogado y presbítero director del Seminario de Zaragoza, don Pablo M. Schar, Teniente Auditor del Cuerpo Jurídico Militar, don Agustín Villanueva y como suplentes don Francisco Mata y don Antonio Mi-llán, siendo Asesor Letrado don Fer-nando Romero.

Además se nombró un Consejo de Administración que lo componen los señores don Cayetano Lapoya, don An-tonio Gofí Ibero, don Jorge Fernandez, don José M. Baloso, don Pedro Gofí, don Ramón Frauca, don Francisco Ma-rión y don Miguel Iribarren.

Se ha dado la mano de la balla se-ñora de Vera, Dolores Larumba, para farmacéutico de esta capital don Fé-lix Larache.

Ya adelantado enviamos nuestra felicitación enhorabuena á los futuros es-posos.

Se ha contraído matrimonio en Arguedas bella y distinguida señorita Cesarea y el ilustrado médico de dicha villa don Antonio Prada.

Se han los nuevos esposos nuestra felicitación enhorabuena.

Nuestra información

Conferencias telefónicas

Madrid

Primera conferencia

Madrid 18 (6 tarde.) La «Gaceta» publica hoy los decretos de indulto de la pena de muerte de los sentenciados por las Audiencias de Málaga y Toledo.

El proyecto sobre el terrorismo. El Consejo de ministros celebrado ayer se acordó que la comisión encargada de informar sobre el proyecto de ley del terrorismo, quede facultada para modificar el proyecto como lo es más conveniente.

Los ministros, al mismo tiempo, dieron al señor Maura un amplio voto de confianza para que disponga en este asunto lo que le plazca.

Felicitaciones. El Rey don Alfonso ha recibido telegramas de felicitación de todos los reinos de Europa.

Una misa. En la catedral de Petersburgo.—En la catedral católica celebró ayer una misa, á la asistencia de los infantes don Fernando y don Juan de Borbón.

Las condecoraciones. Cuando se ha acordado la concesión de la Cruz de San Fernando á los generales Lopez y Primo de Rivera, no se acordó los decretos por estar en las Cortes.

Se acordó en el verano, juntamente con la concesión de las cruces de San Fernando á los generales Linares y al señor...

Asambleas. Se reunió hoy la Asamblea obrera de la que se han adoptado algunos acuerdos de importancia.

Conferencia. El comandante del «Carlos V» que ha venido hoy á Madrid, ha conferenciado extensamente con el ministro de Marina.

Los sobrestantes. La comisión de sobrestantes aprobó las últimas oposiciones de la villa de Basada para pedirle que se ocupara de las plazas.

El señor Gonzalez Besada ha dicho que se ocupará de hallar el medio de conseguir á los solicitantes.

Una desgracia. Un ataque de enagenación mental sufrido el ingeniero naval don Suarez Coello.

Se presentó en su casa los Juzgados de marina.

Se concedió permiso para que el cadáver quedase en la ca-

sa, y contra esta autorización protestó el Juzgado civil.

El Rey jugando. S. M. ha jugado al Polo largo rato.

Conferencia. Ha conferenciado con el Rey el señor Maura.

Parece que el objeto de la conferencia ha sido tratar de la fecha en que se trasladará la Corte á La Granja.

Parece que esa fecha será el día 1.º de Julio.

Aplastado. Un carro de un regimiento de esta guarnición marchaba hoy por la calle del Saucó.

Al bajar á la calle del Barquillo el carro aplastó contra la pared á un empleado del tranvía que suele estar siempre de guardia en aquel sitio.

El desgraciado empleado del tranvía fué conducido al hospital donde se encuentra en estado gravísimo.

El señor Villanueva. Hoy ha llegado á Melilla el señor Villanueva.

Ha conferenciado extensamente con el general Marinas.

Joao Franco. Roma.—Hoy ha llegado á esta capital el ex-presidente del Consejo de ministros de Portugal Joao Franco.

Se ha inscrito en el hotel con otro nombre.

Mita anarquista. Roma.—Hoy se ha celebrado un mitin y una manifestación anarquista.

El Etna. Roma.—Sigue el Etna en gran actividad.

La lava ha causado grandísimos daños en numerosas aldeas sicilianas.

Los habitantes de muchas de estas aldeas han huido en la mayor miseria.

El Gobierno ha acordado enviar recursos á las aldeas perjudicadas.

Nuestra Embajada en Rusia. Petersburgo.—A las cuatro de la tarde de ayer fué recibida por los Zares, oficialmente, nuestra embajada especial que preside el Infante don Fernando.

El Infante entregó al Zar el uniforme de coronel honorario del regimiento de Dragones de Numancia.

Después se celebró un banquete de gala al cual asistieron el Rey de Grecia y el Rey de Rumania.

Nuestro Embajador especial ha sido objeto de inequívocas muestras de afecto.

De provincias. Mita republicano.—La herida de Fuentes. Otra vez.—Concurso de globos.—Turistas.—Arrestado. Sevilla.—Se han reunido los republicanos para adoptar acuerdos relacionados con la asamblea magna del partido que se celebrará en Madrid.

Los republicanos sevillanos opinan que los señores Salmerón y Azcárate están imposibilitados para la jefatura del partido, el primero por su edad y

